

MEXICO

En la semana recién concluida el IPC cerró al alza destacando noticias sobre planes para contrarrestar el coronavirus, tráfico de los grupos aeroportuarios y ventas WALMEX. El presidente, Andrés Manuel López Obrador, otorgó su informe trimestral y un plan para contrarrestar los efectos del coronavirus en Palacio Nacional el pasado domingo. Dentro de las iniciativas que anunció el presidente se encuentran la creación de dos millones de empleos, la pronta devolución del IVA, un recurso adicional de MXN\$65 mil millones para PEMEX, el recorte de sueldos y eliminación de aguinaldos de funcionarios públicos, entre otros. Estas iniciativas no fueron bien tomadas por los analistas, tachándolas de pequeñas en comparación a lo que se ha dado a conocer alrededor del mundo. En particular, la calificadora Moody's mencionó que el apoyo que le otorga el gobierno a PEMEX es insuficiente, por lo que su riesgo de liquidez se mantiene elevado e incluso anticipa que la compañía necesitaría aumentar su deuda. Cabe recordar que Moody's mantiene a PEMEX un escalón por arriba del grado de inversión. En otras noticias, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, enfatizó que este periodo de Semana Santa, a pesar de estar en el calendario como vacaciones, no se deben tomar como tal. Se anticipa que este periodo afectará de forma importante a la industria turística, especialmente a hoteles y aerolíneas. Con respecto al tráfico aeroportuario del mes de marzo, GAP y OMA registraron variaciones negativas de más de 30% en su tráfico total de pasajeros, presionados principalmente por la caída importante en el tráfico internacional. Esta caída en los pasajeros internacionales fue producto de las restricciones que se impusieron con un par de semanas de antelación en Europa y en EUA al movimiento de personas. Finalmente, WALMEX decidió posponer su reporte de ventas correspondientes al mes de marzo debido a que sus esfuerzos están enfocados en atender la situación actual.



EUA

Los principales índices estadounidenses cerraron la semana recién concluida en terreno positivo destacando noticias sobre el coronavirus, estímulos económicos y la contienda demócrata por la candidatura presidencial. La disminución en los casos reportados en varias zonas importantes del mundo ha generado optimismo entre los inversionistas. El gobernador de Nueva York, Andrew Cuomo, mencionó que las muertes por el patógeno respiratorio podrían estar llegando a un punto de inflexión pero sigue recomendando mantener el distanciamiento social. Por su parte, la Casa Blanca se encuentra desarrollando un plan para reanudar la actividad económica. Entre las iniciativas se contempla realizar mayor número de pruebas en los estados que no han sido tan afectados y poco a poco regresar a las actividades cotidianas, mientras que en los estados que presentan focos de infección importantes, como Nueva York, permanecerán en contingencia por más tiempo. En otras noticias, la presidenta de la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, comunicó a los demócratas en una conferencia privada que el siguiente paquete fiscal aprobado por el Congreso para mitigar el impacto económico del coronavirus podría ser de USD\$1 trillón. Este paquete contemplaría más pagos directos a los individuos, extender el seguro de desempleo y fondos para asociaciones que otorgan préstamos a pequeños empleos. Pelosi espera que la nueva legislación se apruebe en el mes de abril aunque la Cámara de Representantes podría retomar sesiones hasta el 20 de este mes. Finalmente, el senador demócrata, Bernie Sanders, dio a conocer que se sale de la contienda por la presidencia de EUA, lo cual coloca al ex vicepresidente, Joe Biden, como el candidato que enfrentará a Donald Trump en las elecciones de noviembre.

